Числительные
ОДИН + тот же падеж единственного числа (один слон, один стол, одно окно, одна тётя, одна лампа, одни сутки)
	Падеж
	единственное число
	множественное число

	
	мужской род
	средний род
	женский род
	

	Именительный (кто? что?)
	оди́н
	одно́
	одна́
	одни́

	Родительный (кого? чего?)
	одного́
	одно́й
	одни́х

	Дательный (кому? чему?)
	одному́
	одно́й
	одни́м

	Винительный (кого? что?)
	одного́ / оди́н 
	одного́ / одно́
	одну́
	одни́х / одни́

	Творительный (кем? чем?)
	одни́м
	одно́й
	одни́ми

	Предложный (о ком? о чём?)
	(об)  одном
	(об) одно́й
	(об) одни́х


ДВА + Родительный падеж единственного числа  — для формы именительного падежа (для неодушевленных также и в форме винительного падежа) (два мальчика, два стола, два окна, две девочки, две лампы)    и
 + тот же падеж множ. числа — в других падежах (двух мальчиков, двум мальчикам, двумя мальчиками)  
ДВОЕ + Родительный падеж множественного числа  слова, обозначающего лицо мужского пола или детёныша животного — для формы именительного падежа  (двое мальчиков, двое мужчин, двое котят)    и

 + тот же падеж множ. числа  — в других падежах (двоих мальчиков, двоими мальчиками, двоим мальчикам), 

 а также со словом сутки, ножницы, санки, брюки, перчатки и др. (парные предметы, слова, которые используются только во множественном числе) в именительном падеже (двое суток, 
НО! двух суток — Р.п., двумя сутками — Тв.п.…)
	Падеж
	количественное
	собирательное

	
	мужской и средний род
	женский род
	

	Именительный (кто? что?)
	два
	две
	дво́е

	Родительный (кого? чего?)
	двух
	двои́х

	Дательный (кому? чему?)
	двум
	двои́м

	Винительный (кого? что?)
	двух / два 
	двух / две
	двои́х

	Творительный (кем? чем?)
	двумя́
	двои́ми

	Предложный (о ком? о чём?)
	(о)    двух
	(о)   двои́х


Аналогично — ТРИ и ЧЕТЫРЕ, ТРОЕ и ЧЕТВЕРО
	Падеж
	количественные
	собирательные

	
	мужской, средний и женский род
	

	Именительный (кто? что?)
	три
	тро́е

	Родительный (кого? чего?)
	трёх
	трои́х

	Дательный (кому? чему?)
	трём
	трои́м

	Винительный (кого? что?)
	 трёх / три
	трои́х

	Творительный (кем? чем?)
	тремя́
	трои́ми

	Предложный (о ком? о чём?)
	(о)    трёх
	(о)   трои́х


Аналогично —   ПЯТЬ и ПЯТЕРО,     ШЕСТЬ и ШЕСТЕРО,     СЕМЬ и СЕМЕРО, 
ВОСЕМЬ и ВОСЬМЕРО,    ДЕВЯТЬ и ДЕВЯТЕРО,    ДЕСЯТЬ и ДЕСЯТЕРО
	Падеж
	количественные
	собирательные

	
	мужской, средний и женский род
	

	Именительный (кто? что?)
	пять, во́семь
	пя́теро

	Родительный (кого? чего?)
	пяти́, восьми́
	пятеры́х

	Дательный (кому? чему?)
	пяти́, восьми́
	пятеры́м

	Винительный (кого? что?)
	пяти́, восьми́ / пять, во́семь
	пятеры́х

	Творительный (кем? чем?)
	пятью́, восемью́
	пятеры́ми

	Предложный (о ком? о чём?)
	(о)  пяти́, восьми́
	(о)   пятеры́х


Так же склоняются числительные одиннадцать, двенадцать, тринадцать, четырнадцать, пятнадцать, шестнадцать, семнадцать, восемнадцать, девятнадцать, двадцать, тридцать (собирательных нет).
СОРОК, ДЕВЯНОСТО и СТО имеют только две формы:
	Именительный (кто? что?) и Винительный (кого? что?)
	со́рок, девяно́сто, сто

	все остальные
	сорока́, девяно́ста, ста́


ПОЛТОРА (1,5), ПОЛТОРАСТА (150) тоже имеют только две формы, но «полтора» в И.п. и В.п. имеет 2 рода:
	Падеж
	род

	
	мужской род
	женский род
	все

	Именительный (кто? что?) и Винительный (кого? что?)
	полтора́
	полторы́
	полтора́ста

	все остальные
	полу́тора
	полу́тораста


В сложных числительных изменяются обе части:

ПЯТЬДЕСЯТ, ШЕСТЬДЕСЯТ, СЕМЬДЕСЯТ, ВОСЕМЬДЕСЯТ — (пяти́десяти, пятью́десятью)
и ДВЕСТИ, ТРИСТА, ЧЕТЫРЕСТА, ПЯТЬСОТ, ШЕТЬСОТ, СЕМЬСОТ, ВОСЕМЬСОТ, ДЕВЯТЬСОТ — (двухсо́т, двумста́м, двумяста́ми, о двухста́х).
В составных числительных изменяются все слова: 

567 — пятьсо́т шестьдеся́т семь —
пятисо́т шести́десяти семи́, 
пятиста́м шести́десяти семи́, 
пятьюста́ми шестью́десятью семью́, 
о пятиста́х шести́десяти семи́.

В порядковых числительных (какой? какое? какая? какие?) — пе́рвый/пе́рвое/пе́рвая/пе́рвые, второ́й (аналогично), тре́тий, четвёртый, пя́тый, шесто́й, седьмо́й, восьмо́й, девя́тый, деся́тый, оди́ннадцатый, двена́дцатый … двадца́тый, двадцать пе́рвый… тридца́тый, три́дцать пе́рвый… сороково́й, со́рок пе́рвый… пятидеся́тый, пятдеся́т пе́рвый… шестидеся́тый, шестьдеся́т пе́рвый… семидес́тый, се́мьдесят пе́рвый…, восьмидеся́тый, во́семьдесят пе́рвый… девяно́стый, девяно́сто первый… со́тый, сто пе́рвый… двухсо́тый, две́сти пе́рвый … тысячный, тысяча сто первый… двухтысячный, две тысячи сто первый и т. д. —

изменяется только последнее слово — как имена прилагательные: 

567й — пятьсо́т шестьдеся́т седьмой —
пятьсо́т шестьдеся́т седьмо́го, 
пятьсо́т шестьдеся́т седьмо́му и т. д. 
В дробных числительных первая часть — количественное числительное (женского рода), вторая часть — порядковое числительное (женского рода). Изменяются обе части по правилам:
½ — одна́ втора́я, одно́й второ́й, одну́ втору́ю…
